
НародНые традиции

Премьер-министр РФ 
Владимир Путин предложил 
кандидатам на выборы от 
«Единой России» деклари-
ровать не только доходы, но 
и расходы. Об этом он зая-
вил на партийной конферен-
ции в Брянске, где выступил 
в качестве лидера «Единой 
России». По словам Путина, 
политик «должен быть про-
зрачным».

             *     *     *
Президент РФ Дмитрий 

Медведев подписал смягча-
ющие поправки в Уголовный 
кодекс. Поправки отменяют 
нижний предел наказания в 
виде лишения свободы для 
68 составов преступлений, 
таких как незаконное пред-
принимательство, клевета, 
нарушение тайны переписки 
и телефонных переговоров, 
кражи, грабежи и разбои.

             *     *     *
Губернатору Санкт-Петер-

бурга Валентине Матвиен-
ко не удалось записаться на 
прием к офтальмологу по те-
лефону. В ходе заседания го-
родского правительства она 
позвонила в одну из поликли-
ник Василеостровского рай-
она, чтобы проверить рабо-
тоспособность системы за-
писи к врачам по телефону. 
Это произошло во время до-
клада главы территориально-
го ФОМС об успехах системы.

             *     *     *
Федеральная антимоно-

польная служба России каж-
дый день накладывает 250 
штрафов на чиновников за 
различные нарушения зако-
нодательства. По российско-
му Кодексу об административ-
ных правонарушениях, чинов-
ник может быть оштрафован 
на сумму до 50 тысяч рублей 
или быть дисквалифициро-
ван не более чем два года.

             *     *     *
В России увеличивается 

число смертей от инфаркта 
миокарда. Об этом рассказал 
на заседании экспертного со-
вета в Совфеде главный кар-
диолог Минздравсоцразви-
тия РФ академик Евгений Ча-
зов. По его данным, леталь-
ным исходом завершаются 
более 16 процентов инфар-
ктов, и это заболевание ста-
новится причиной 39 процен-
тов смертей в стране.

             *     *     *
Власти Сингапура наме-

рены оказать помощь оди-
ноким жителям страны, без-
успешно пытающимся найти 
пару. Кроме того, правитель-
ство собирается помочь за-
мужним и женатым сингапур-
цам, которые пока не жела-
ют обзаводиться детьми. По 
мнению властей, поддерж-
ка одиночек и бездетных пар 
поможет поднять уровень 
рождаемости.
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На прошлой неделе 
вся страна с размахом от-
мечала широкую Масле-
ницу. Не остались в сто-
роне и опочане. В воскре-
сенье, в последний день 
масленичной недели, по-
сле обеда народ поне-
многу стал стекаться в го-
родской парк, откуда доно-
силась музыка и приятно 
пахло блинами, шашлыка-
ми и другими яствами. 

Гостей праздника при-
ветствовал заместитель 
главы администрации Опо-
чецкого района В.И. Полу-
лях. Владимир Игоревич 
поздравил всех с одним 
из любимейших народных 
праздников и пожелал при-
ятного отдыха.

Затем артисты Центра 
досуга и культуры показа-
ли шуточное представле-
ние «Как генерал с Масле-
ницей познакомился, и чем 
все это закончилось…», 
непосредственными участ-
никами которого стали и 
сами гости праздника. 

Генералу, ничего не 
слышавшему о Маслени-
це, скоморохи рассказы-
вали, как следует отме-
чать каждый день масле-
ничной недели. И не про-
сто рассказывали, а еще 
и показывали. И в этом им 
помогали опочане. Тут они 

могли продемонстрировать свои 
силу, ловкость, смелость и про-
сто испытать удачу. Скоморохи 
предлагали посоревноваться в 
умении как можно выше подбро-
сить фанерный блин. Ведь если 
верить народной мудрости, у кого 
получится это сделать, весь год 
у него будет счастливым. А тем 
временем артисты угощали го-
стей настоящими блинами. 

Знакомя генерала с Масле-
ницей, герои представления за-
зывали опочан в дружный хоро-
вод, устраивали «карусели», пе-

ретягивания на кушаках. Надо 
отметить, что самыми активны-
ми участниками масленичных 
гуляний оказались дети. Но на 
серьезный бой на бревне при-
глашали все-таки только взрос-
лых мужчин. Попробовали опо-
чане себя и в лыжном спорте. 

А между тем, пока скомо-
рохи развлекали и разогрева-
ли слегка продрогшую, несмо-
тря на солнечную погоду, тол-
пу, представители сильного 

пола демонстриро-
вали удаль свою мо-
лодецкую, пытаясь 
покорить высочен-
ный столб. Это уда-
лось не всем жела-
ющим, а только трем 
молодцам: Алексею 
Брусилову, Роману 
Романову и Роману 
Иванову. 

Ни один из участ-
ников праздничного 
действа не остался 
без подарка. Радова-
ли гостей праздни-
ка своими выступле-
ниями музыкальные 
коллективы ЦДиК. 

В завершение 
праздника по тради-
ции состоялось со-
жжение чучела Мас-
леницы.

С. ФЕДОРОВА.

ПРОВОЖАЛИ ЗИМУ

С ХОРОВОДАМИ И ШУТКАМИ



2 12.03.2011

       К дНю арХиВоВ

СОХРАНИТЬ ДОКУМЕНТАЛЬНОЕ НАСЛЕДИЕ РАЙОНА

НеМНого иСтории
Свою историю Опочецкий 

архив начинает с 1 ноября 1924 
года. В этот день на заседании 
исполкома президиума Опо-
чецкого уездного комитета при-
знано целесообразным органи-
зовать уездное архивное бюро 
со штатом в два постоянных 
технических сотрудника.                                                           

Из доклада инструктора 
Псковского губархива Скобе-
лева от 10 апреля 1927 года в 
Опочецкий уездный исполни-
тельный комитет по делу ар-
хивного строительства в Опо-
чецком уезде мы узнаем, что 
«актохранилище находится на 
Пушкинской ул., д. 6, в нижнем 
этаже кирпичного здания; зани-
мает 2 комнаты, полезной пло-
щади около 18 кв.с. при 5 арш. 
высоте; помещение светлое, 
с достаточным остеклением, 
между рам имеются железные 
решетки, отапливается желез-
ною печкою. Оборудование: ак-
тохранилище имеет 7 стелла-
жей с 36 полками, протяжени-
ем в 80 саж.». (Для справки: на 
1.01.2011 г. общая площадь по-
мещений, занимаемых Опочец-
ким муниципальным архивом, 
составляет 149,7 кв.м, в том 
числе – 3 архивохранилища, 
площадью 36,0 кв.м, 55,9 кв.м 
и 24,9 кв.м; остальные 32,9 кв.м 
приходятся на 2 рабочих каби-
нета. Общая протяженность 
стеллажных полок составляет 
388 погонных метров, а их за-
груженность – 93,5%).

В связи с изменением 
административно-территори-
ального деления в 1927 году 
уездные архивы были преоб-
разованы в районные. Руковод-
ство и наблюдение по вопро-
сам архивного дела возлагают-
ся на секретарей райисполко-
мов и горсоветов, которым над-

лежало обеспечить порядок в со-
хранности архивных документов. 
Для улучшения положения архив-
ного дела в низовых организаци-
ях ВЦИК и СНК РСФСР 10 дека-
бря 1934 года принимают поста-
новление «О районных архивах».

В годы Великой Отечествен-
ной войны, в связи с оккупацией 
территории района, много доку-
ментов погибло. Незначительная 
сохранившаяся часть районного 
архива находится на хранении в 
Государственном архиве Псков-
ской области и в Государствен-
ном архиве города Великие Луки.

Свою деятельность Опочец-
кий районный архив возобновил 
после освобождения района от 
немецко-фашистских оккупантов. 
В 1989 году районный архив пре-
образован в архивный отдел рай-
исполкома, в 1991 году на осно-
вании Закона РФ «О местном са-
моуправлении в Российской Фе-
дерации» реорганизован в архив-
ный отдел администрации райо-
на, в 2006 году – в архивный от-
дел (муниципальный архив) ад-
министрации Опочецкого района.

Сюда оБращаютСя 
ВСе чаще

Основной задачей архиви-
стов является обеспечение об-
щества документной инфор-
мацией, всесторонне отража-
ющей его развитие в конкрет-
ную историческую эпоху, а для 
этого особенно важно сохра-
нить документы о происходящих 
социально-политических и эко-
номических переменах. В связи 
с этим вопросы комплектования 
муниципального архива докумен-
тами, имеющими историческую, 
экономическую, культурную цен-
ность, а наряду с ними и докумен-
тами, которые затрагивают инте-
ресы конкретных граждан, т.е. до-
кументами социально-правового 

характера, стали для работни-
ков архивного отдела приоритет-
ными. В настоящее время на хра-
нении в муниципальном архиве 
312 фондов, документов за 1944-
2010 годы – 42190 дел, в том чис-
ле: управленческой документа-
ции – 34253 дела; по личному 
составу – 7928 дел; документов 
личного происхождения – 9 дел.

Источниками комплектова-
ния Опочецкого муниципально-
го архива являются 32 организа-
ции района. Среди фондообра-
зователей есть организации фе-
дерального и областного подчи-
нения, органы власти и управле-
ния, сельскохозяйственные пред-
приятия.

Особое внимание уделяется 
вопросам сохранности докумен-
тов ликвидированных организа-
ций, поскольку именно докумен-
ты по личному составу, как пока-

зывает практика, являются осно-
вой для предоставления гражда-
нам информации, необходимой 
для их социальной защиты. В 
2010 году специалистами архив-
ного отдела упорядочены, опи-
саны и закартонированы доку-
менты по личному составу СПК 
«Дружба» в количестве 535 еди-
ниц хранения за 1944-2004 годы, 
ЗАО «Опочецкий маслодельно-
сыродельный завод» в количе-
стве 189 единиц хранения за 
1944-2003 годы, в январе 2011 
года – ОАО «Льнозавод «Опо-
чецкий» в количестве 242 дела за 
1945-2003 годы.

Документальное наследие на-
шего района востребовано его 
жителями и гражданами других 
регионов в самых разных целях. 
В связи с реализацией пенсион-
ной реформы в деятельности му-
ниципального архива большое 
место стала занимать работа по 
исполнению запросов граждан 
социально-правового характера.

Тенденция ежегодного роста 
количества запросов в среднем 
на 30-40% сохранялась с 1998 
года по 2007 год. За 2007 год ис-
полнено 732 запроса. В 2008-2010 
годы наблюдается всплеск об-
ращений граждан в архив. Так, в 
2008 году исполнено 1259 запро-
сов, в 2009 году – 1712 и в 2010 
году – 1534 запросов. Думается, 

причиной этому стала передача 
на хранение в муниципальный ар-
хив документов ликвидированных 
администраций волостей: 637 дел 
управленческой документации, 
984 дела по личному составу, 370 
дел по нотариальным действиям 
и 198 дел по земельным вопро-
сам и приватизации.

Запросы поступают разно-
образной направленности. В 
основном это просьбы о под-
тверждении трудового стажа, о 
размерах заработной платы, о 
награждении, присвоении разря-
дов или повышении квалифика-
ции, предоставлении отпусков по 
уходу за детьми, о выдаче архив-
ных выписок из распоряжений, 
решений, похозяйственных книг, 
архивных копий свидетельств на 
право собственности на землю, 
завещаний, дарений, отчужде-
ний строений, договоров прива-

тизации жилья и др. Увеличил-
ся временной период запраши-
ваемых сведений. Так, запра-
шиваемые периоды о заработ-
ной плате выросли с 5 лет до 
10-15 лет и выше. 

ВСе дело В КадраХ 
Несмотря на большой объ-

ем работы, все запросы испол-
няются в установленные зако-
ном сроки, с положительным 
результатом в среднем 97,5%. 
Считаю необходимым разу-
верить тех, кто зачастую счи-
тает, что всего лишь надо на-
жать на кнопку клавиатуры ком-
пьютера и ответ на запрос го-
тов. Отработать запрос, полу-
чить необходимую информа-
цию – это тяжелый и кропотли-
вый труд, требующий внима-
ния, терпения, добросовестно-
сти и немалых затрат време-
ни. На мой взгляд, точную ха-
рактеристику архивам и людям, 
работающим в них, дала ака-
демик М.В.Нечкина: «Об архи-
вах всегда говоришь с волне-
нием. К архиву подходишь как к 
безбрежному морю, каждая ка-
пля которого несет в себе изу-
мительное открытие, если не 
уставая и умеючи искать его».

Все изложенное выше – это 
малая часть в общем объеме 
работы, которую выполняют 
специалисты архивного отдела 
(муниципального архива) ад-
министрации Опочецкого райо-
на. На должности консультанта 
архивного отдела работает Та-
тьяна Илларионовна Барыше-
ва. Ее приход в архивное дело 
более десяти лет назад совпал 
с периодом, когда массово шел 
процесс банкротства и несосто-
ятельности предприятий и ор-
ганизаций и остро стоял вопрос 
сохранности документов этих 
организаций. С этой задачей 
архивный отдел справился, и в 
этом немалая заслуга Татьяны 
Илларионовны. Она исполни-
тельный и инициативный спе-
циалист, внимательна и добро-
желательна в работе с людьми. 
С 1 января 2010 года в штат от-
дела введена единица ведуще-
го специалиста, и с 12 января 
прошлого года на этой долж-
ности работает Инна Иванов-
на Григорьева. Архивное дело 
для Инны Ивановны новое, бо-
лее 30 лет она отдала работе в 
библиотеке, но у нее есть глав-
ное – интерес к работе и трудо-
любие. В тесном контакте мы 
работаем с ответственными за 
делопроизводство и архивы в 
органах местного самоуправ-
ления, организациях и учреж-
дениях. Эти люди помогают со-
хранить документированную 
историю нашего района и тех, 
кто здесь живет и работает.

Всех, кто когда-либо сопри-
касался с архивной работой и 
сейчас трудится на этом попри-
ще, поздравляю с праздником 
– Днем архивов. Желаю даль-
нейшей плодотворной работы 
на архивной ниве, здоровья и 
благополучия.

Н. БуБНОВА,
начальник архивного отдела 

администрации 
Опочецкого района.

10 марта архивисты отмети-
ли свой профессиональный празд-
ник, учрежденный в 2003 году. День                  
архивов дает возможность подве-
сти определенные итоги в работе,                    
отметить достойных.

И.И.Григорьева и Н.П. Бубнова

Т.И. Барышева
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В феврале в обществен-
ной приемной прием граж-
дан по личным вопросам вели 
депутаты городского Собра-
ния депутатов В.В.Горская 
(3.02), Г.А.Аксенов (10.02) и 
А.В.Иванов (17.02), а также 
заместитель главы админи-
страции района В.И.Полулях 
(24.02). Всего к ним обрати-
лось восемь человек. 

Люди ищут помощи в ре-
шении самых разных вопро-
сов. Так, например, среди во-
просов, с которыми опоча-
не шли к депутату  Валенти-
не Владимировне Горской (к 
ней обратилось пять человек), 
был и вопрос, касающийся за-
держки в доставке почтой га-
зеты «Красный маяк» и жур-
нала «1000 советов». Жало-
ба поступила от жительницы 
ул.Клемешинской. В ответе на 
запрос, отправленный началь-
нику Себежского почтамта 
Т.В.Моисеевой, говорится, что 
причинами нерегулярной до-
ставки периодических изданий 
являются нехватка почтальо-
нов и болезнь одного из ра-
ботников. Тамара Васильевна 
Моисеева приносит свои изви-
нения подписчикам и обеща-
ет держать данный вопрос на 
контроле.

Еще одно обращение каса-
лось изменившихся тарифов 
на жилищно-коммунальные 
услуги. Запрос был сделан Ва-
лентиной Владимировной ге-
неральному директору УК 
«Возрождение Сервис» Ю.М. 
Афанасьеву. Чтобы не отве-
чать каждому собственнику 
отдельно, Юрий Михайлович 
объяснил сложившуюся си-
туацию жильцам многоквар-
тирных домов, находящихся в 
управлении данной компании, 
через газету («Красный маяк» 
от 26.02). Занималась данной 
проблемой и прокуратура. До-
бавим, что при общественной 
приемной создана рабочая ко-
миссия, которая будет держать 
данный вопрос на контроле. 

Среди других обраще-
ний в общественную прием-
ную стоит особо выделить во-
прос о повышении цен на би-
леты в городском транспор-
те. На запрос В.В.Горской от-
вет пришел от директора 
ГППО «Автоколонна №1452» 
А.А.Москвитина. В нем при-
водятся цифры, наглядно по-
казывающие, что в послед-
ние годы пассажиропоток сни-
жается и предприятие несет 
значительные убытки. В то же 
время увеличиваются затраты 
на эксплуатацию транспорта 
(растут цены на топливо, элек-
троэнергию, запчасти и др.). 
Далее в ответе подчеркивает-
ся, что стоимость проезда по 
городу не изменялась с 2008 
года. Средств, выделяемых 
предприятию целенаправ-
ленно областным бюджетом 
в виде субсидий, не хватает, 
чтобы покрыть все убытки. По-
становлением администрации 
Псковской области №511 от 
16.12.2010 г.  установлен пре-
дельный тариф на одну поезд-
ку по городу с 1 января 2011 
года в размере 14 рублей.

Остальные обращения но-
сили исключительно частный 
характер.

оБщеСтВеННая 
ПриеМНая

ОБРАЩАЛИСЬ 
К ДЕПУТАТАМ

го и чС

В связи со сложными погод-
ными условиями, значитель-
ным количеством осадков, вы-
павших нынешней зимой, на 
крышах зданий образовались 
скопления снега, увеличиваю-
щие нагрузку на силовые кон-
струкции. А из-за  предвесен-
них перепадов температур на 
крышах  образуются наледи и 
сосульки. Это несет серьезную 
потенциальную опасность для 
здоровья людей и состояния 
крыш зданий. 

Как сказал начальник от-
дела по ГО, ЧС и МР адми-
нистрации Опочецкого райо-
на Б.А.ФЕДОРОВ, в декабре 
прошлого года этой пробле-
ме было посвящено заседа-
ние комиссии по предупрежде-
нию чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безо-
пасности Опочецкого района. 
На нем было принято решение 
рекомендовать руководителям 
управляющих компаний «СВ» 
и «Возрождение Сервис» про-
извести очистку крыш домов, 
находящихся в управлении, от 
снежного покрова, наледей и 
сосулек, прочистить водостоки 
и водоотводы; оснастить зоны 
придомовых территорий, опас-
ные для людей, предупрежда-
ющими табличками и огражде-
ниями.

Также указывалось на не-
обходимость принятия мер по 
освобождению от снега крыш 
общественных зданий и зданий 
с массовым пребыванием лю-
дей: учреждений образования, 
культуры и досуга и т.д. 

О работах по очистке от сне-
га и сосулек крыш домов, нахо-
дящихся в ведении управляю-
щей компании «Возрождение 
Сервис», рассказал корреспон-
денту «Красного маяка» глав-
ный инженер О.А.ДАВЫДОВ:

- К проведению этих ра-
бот мы приступили в конце де-
кабря. Начали с дома №16 по 
улице Ленина. После ново-

годних праздников завершили 
уборку снежных масс с выше-
указанного дома и перешли на 
многоквартирные дома на этой  
же улице – №3, 5, 10-а. 

Проводили очистку кровель 
домов на улицах Калинина, 
Красных командиров, Отрад-
ной. По мере необходимости 
для проведения этих работ за-
действовали подъемную вышку 
«Западных электрических се-
тей». Высотные работы выпол-
няла псковская фирма промыш-
ленного альпинизма КБ «Альп». 

На одном из домов жильцы 
решили самостоятельно произ-
вести чистку снега, но сдела-
ли только хуже – повредили це-
лостность крыши. Возмущает 
нас и несознательность отдель-
ных граждан: не успевали мы 
поставить ограждения на опас-
ных для пешеходов местах, как 
их тут же срывали. 

После известной трагедии – 
обрушения кровли здания тор-
гового центра «О'кей» в Санкт-
Петербурге 26 января текуще-
го года, Главным управлени-
ем МЧС по Псковской области 
были направлены информаци-
онные письма о своевременном 
принятии мер по очистке кро-
вель крупных торговых пред-
приятий. Как стало известно, в 
нашем городе  контроль за со-
стоянием зданий и снеговой на-
грузкой осуществляется сила-
ми сотрудников службы эксплу-
атации торговых центров (сво-
евременно очищалась кровля 
от снега и наледи).

Зима не спешит уступать 
свои права весне, поэтому ве-
роятность схода снежных масс 
с крыш зданий остается по-
прежнему высокой. Тем более, 
что  весенние перепады темпе-
ратур будут способствовать об-
разованию на карнизах снеж-
ных навесов и сосулек, поэтому 
расслабляться рано.  

Подготовил 
Е. СтАСОВ.

ЧИСТЯТ КРЫШИ, 
УБИРАЮТ 
СОСУЛЬКИ

2 марта совещание губерна-
тора Псковской области Андрея 
Турчака с главами муниципаль-
ных районов и городских окру-
гов в Великих Луках началось с 
обсуждения первых результатов 
введения в регионе новой си-
стемы оплаты труда работников 
бюджетной сферы.

Как отметил в своем всту-
пительном слове глава регио-
на, в январе работники бюджет-
ных учреждений, уже перешед-
ших на НСОТ, получили первые 
квитанции о выплаченной зара-
ботной плате. «Делать выводы 
пока рано, так как первый месяц 
года не может быть показатель-
ным из-за большого числа вы-
ходных дней. В то же время ста-
новится очевидным, что у руко-
водства некоторых учреждений 
нет понимания методики начис-
ления зарплат», — сказал Ан-
дрей Турчак. Он подчеркнул, что 
в течение первого квартала бу-
дет проводиться мониторинг ре-
ализации закона о НСОТ, но уже 
сегодня необходимо внести кор-
ректировки в методику начисле-
ния работникам стимулирующих 
выплат.

«Повсеместно мы видим 
рост размера заработной пла-
ты, но в связи с тем, что где-то 
стимулирующие надбавки ре-
шено выплачивать ежемесяч-
но, где-то раз в квартал, где-то 
раз в полгода, общая картинка в 
районах отличается. Этот вывод 
можно сделать по итогам обще-
ния с коллективами, поэтому мы 
вынуждены будем предложить 
единую методику начисления 
стимулирующих выплат. Это бу-
дет правильно», — заявил гла-
ва региона. Он отметил, что уже 
с апреля этого года стимулиру-

ющие надбавки должны выпла-
чиваться раз в месяц.

В продолжение разговора 
губернатор обратился к участ-
никам совещания и критически 
отозвался о работе глав, кото-
рые не посетили бюджетные 
учреждения и не провели разъ-
яснительную работу с коллек-
тивами. Андрей Турчак реко-
мендовал выезжать на места и 
выполнить ранее данное пору-
чение.

Затем заместитель гла-
вы региона Вера Емельянова 
представила отчет о первых ре-
зультатах введения НСОТ. Она 
отметила, что рост размера за-
работной платы в учреждениях 
здравоохранения составил от 9 
до 22%, в учреждениях образо-
вания — от 2 до 10%. Имеют-
ся случаи уменьшения размера 
заработной платы при начис-
лении, однако за счет компен-
сационных выплат работники 
бюджетной сферы получают не 
меньше того, что было в 2010 
году. «В то же время на особом 
контроле находятся учрежде-
ния дошкольного образования 
Порховского района, где сни-
жение действительно было за-
фиксировано. Ведется провер-
ка», — подчеркнула Вера Еме-
льянова.

Подводя итоги выступле-
ний, Андрей Турчак призвал 
глав муниципальных районов 
ответственно подойти к вопро-
су реализации закона о НСОТ, 
в том числе сохранить имевши-
еся ранее районные надбавки к 
зарплате бюджетников, так как 
с 1 января 2011 года некото-
рые районы отказались от этой 
практики.

Pskov.ru

ГУБЕРНАТОР ПРИзВАЛ ГЛАВ РАЙОНОВ 
ПРОДОЛжИТЬ РАБОТУ ПО РАзъяСНЕНИю 

НОВОЙ СИСТЕМы ОПЛАТы ТРУДА 
РАБОТНИКАМ БюДжЕТНОЙ СфЕРы

К началу февраля 2011 года 
на 34% снизился уровень ре-
гистрируемой безработицы в 
сравнении с аналогичным пе-
риодом прошлого года. Об этом 
рассказала заместитель губер-
натора Псковской области Вера 
Емельянова в ходе всероссий-
ской видеоконференции, посвя-
щенной подведению итогов ра-
боты в субъектах РФ по сниже-
нию напряженности на рынке 
труда за 2010 год.

Вера Емельянова со-
общила, что вопрос сниже-
ния напряженности на рын-
ке труда находится на посто-
янном контроле администра-
ции Псковской области, явля-
ясь значимым направлением 
социально-демографической 
политики региона. В частно-
сти, она отметила, что в ре-
зультате работы в рамках об-
ластной долгосрочной целевой 
программы «О дополнитель-
ных мероприятиях, направлен-
ных на снижение напряженно-
сти на рынке труда Псковской 
области на 2010 год» коэффи-
циент напряженности на рын-
ке труда на февраль текущего 

года составляет 2,1 (в феврале 
2010 года — 6,2). Вера Емелья-
нова подчеркнула, что ряд ме-
роприятий по снижению напря-
женности на рынке труда реа-
лизуется или планируется к ре-
ализации в рамках региональ-
ной программы модернизации 
здравоохранения области, про-
екта «Социальный городок», 
программы поддержки малого 
и среднего бизнеса, меропри-
ятий по развитию профессио-
нального образования в реги-
оне, интеграционных мастер-
ских и ряда других проектов.

«В 2011 году перед руковод-
ством области стоят масштаб-
ные задачи по сокращению ко-
личества безработных граждан, 
снижению коэффициента на-
пряженности на рынке труда, а 
также снижению уровня мигра-
ционного оттока работающих 
граждан», – рассказала заме-
ститель губернатора.

В ходе совещания было от-
мечено, что совместными уси-
лиями федеральных и регио-
нальных властей ситуацию на 
российском рынке труда уда-
лось стабилизировать.

УРОВЕНЬ БЕзРАБОТИцы СНИзИЛСя
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3 марта в режиме видео-
конференции состоялась не-
формальная встреча руковод-
ства областной и районных 
прокуратур с представителя-
ми средств массовой инфор-
мации. В мероприятии приня-
ли участие прокурор Псков-
ской области Т.М.Кебеков, его 
заместители, прокуроры рай-
онов, журналисты региональ-
ных и районных СМИ, пред-
ставители правозащитных и 
молодежных общественных 
организаций.

Открывая встречу, Т.М.Кебе-
ков обратил внимание ее участ-
ников на два важных момен-
та. Во-первых, прокурор обла-
сти сказал, что за последние 
годы явно прослеживается тен-
денция роста доверия населе-
ния к органам прокуратуры. Во-
вторых, отметил Т.М.Кебеков, 
не ослабляя работу с обраще-
ниями граждан, прокуратура 
сместит акцент в сторону про-
верки деятельности других кон-
тролирующих органов.

Затем прокурор области и 

его заместители ответили на во-
просы журналистов. В частно-
сти, была затронута тема неудо-
влетворительного хода отопи-
тельного сезона в городе Вели-
кие Луки, жители которого жалу-
ются на холод в квартирах. Как 
было заявлено в областной про-
куратуре, работа ЖКХ не только 
Великих Лук, но и других горо-
дов области в настоящее время 
проверяется и через две недели 
будут сделаны окончательные 
выводы по этому вопросу. Уже 
сейчас выявлено много наруше-

ний законодательства в работе 
управляющих компаний, в суд 
направлено более 100 исков.

Серьезную озабоченность 
работников прокуратуры вызы-
вает положение с обеспечени-
ем жителей области льготными 
лекарствами. В ходе прокурор-
ских проверок выяснилось, что 
15 тыс. федеральных льготни-
ков были ущемлены при получе-
нии бесплатных лекарств – этим 
людям предлагается обращать-
ся в органы прокуратуры.

На встрече прокурорских ра-

ботников с представителя-
ми СМИ и общественных ор-
ганизаций обсуждались и дру-
гие вопросы. Разговор шел 
также об отношениях власти 
и бизнеса. Прокурор области 
Т.М.Кебеков посчитал целе-
сообразным создание обще-
ственных советов по предпри-
нимательству при прокурату-
рах районов.

А. КРылОВ.
(Материал подготовлен со-

вместно с прокуратурой Опо-
чецкого района) 

РАБОТНИКИ  ПРОКУРАТУРы  ОБЩАЛИСЬ  С  жУРНАЛИСТАМИ

Хорошая НоВоСть

К началу Великого поста на Опочецком заво-
де пищевых продуктов налажено производство 
соуса майонезного «Постный», выпускаемого под 
уже известным брендом «Псковушко».

Как рассказала директор завода Елена Ива-
новна ГРЕЗНЕВА, разработкой нового вида про-
дукции здесь занимались с лета прошлого года. 
Но путь от первых пробных партий до прилавков 
магазинов не так-то прост. Предварительно пред-
приятие подготовило всю необходимую докумен-
тацию, успешно прошло полную проверку по всем 
показателям нового продукта в Центре гигиены и  
эпидемиологии Псковской области и получило 

сертификат качества на серий-
ное производство. 

Первая партия майонезного 
соуса «Постный» вышла с кон-
вейера 28 февраля. Новую про-
дукцию Опочецкого завода пи-
щевых продуктов можно встре-
тить на прилавках магазинов 
в разных районах области, в 
Пскове и Великих Луках. Удо-
влетворяются и заявки опочец-
ких торгующих организаций.

Остается добавить, что май-
онезный соус «Постный» прия-
тен на вкус. Он изготавливается 
по современной рецептуре без 
использования яичного порош-
ка и молока. Основа его соста-
ва – растительное масло. Этот 
продукт поможет хозяйкам раз-
нообразить постный стол!

ЧТОБЫ РАЗНООБРАЗИТЬ 
ПОСТНЫЙ СТОЛ

НА СНимКЕ: заведующая производством С.А.Петрушкова, инженер-
технолог л.Г.Семенова, заведующая Птл Е.В.Степанова.    

ПереПиСь НаСелеНия

Обработка Псковстатом 
бланков Всероссийской пере-
писи населения вышла, гово-
ря спортивным языком,  на фи-
нишную прямую. Для того, что-
бы первые официальные дан-
ные о численности населения 
Псковской области были под-
готовлены к запланированно-
му Росстатом сроку – апрелю, 
приложено много усилий. 

Каждый переписной бланк 
прошел многоступенчатую об-
работку, в которой было за-
действовано около восьмиде-
сяти специально обученных 
сотрудников. Сначала ими 
осуществлялась проверка пе-
реписных листов и подготов-
ка их к автоматизированной 
обработке. Затем закодиро-
ванная обезличенная инфор-
мация «считывалась» с помо-

щью сканера, обрабатывающего 
по 110 листов в минуту. 

При этом система безопас-
ности автоматизированного ком-
плекса надежно защищена от 
несанкционированного доступа и 
гарантирует полную конфиден-
циальность информации. 

Благодаря автоматизирован-
ной обработке переписных ли-
стов, осуществляемой по но-
вым современным технологи-
ям, сотрудники  Псковстата  вы-
полнили большой объем рабо-
ты за рекордно короткий срок. 
Несмотря на помощь «умных 
машин», третий этап обработ-
ки – формально-логический кон-
троль с помощью специальной 
компьютерной программы – осу-
ществляли квалифицированные 
сотрудники. Каждый из работ-
ников, прошедших специальный 

курс обучения,  участвовал в 
переписи населения в каче-
стве инструкторов, заведую-
щих переписными участками. 
Словом, имел богатый практи-
ческий опыт.  Завершающий 
этап обработки заключается 
в систематизации и анализе 
всего объема  информации, 
полученной в ходе переписи. 

Данные о численности 
населения по области и ад-
министративно-территориаль-
ным образованиям в разре-
зе городского и сельского на-
селения,  о количестве муж-
чин и женщин будут опубли-
кованы в апреле 2011 года.  
Окончательные итоги пере-
писи в Псковской области и в 
масштабах страны планирует-
ся обнародовать  в 2011-2012 
годах.

К АПРЕЛю ПСКОВСТАТ «СОСчИТАЕТ» ВСЕХ

роСПотреБНадзор ПредУПреждает

Федеральная служба по 
надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия 
человека по Псковской области 
(далее Роспотребнадзор) на-
поминает, что с 1 января 2011 
года вступили в силу некото-
рые положения Федерально-
го закона «Об энергосбереже-
нии, и о повышении энергети-
ческой эффективности, и о вне-
сении изменений в отдельные 
законодательные акты Рос-
сийской Федерации» №261-ФЗ 
от 23.11.2009 г. (далее Закон), 
а также Постановления Пра-
вительства РФ от 31.12.2009 
г. №1222 (с изменениями от 
10.12.2010 г.) «О видах и ха-
рактеристиках товаров, инфор-
мация о классе энергетической 
эффективности которых долж-
на содержаться в технической 
документации, прилагаемой к 
этим товарам, в их маркиров-
ке, на их этикетках, и принципах 
правил определения произво-
дителями, импортерами класса 
энергетической эффективности 
товара».

Согласно Закону с 1 янва-
ря 2011 года производимые на 
территории РФ, импортируе-
мые в РФ товары должны со-
держать информацию о клас-
се их энергетической эффек-
тивности, которая содержится 
в технической документации, 
прилагаемой к этим товарам, в 
их маркировке, на их этикетке.

В соответствии с Законом 
на территории РФ с 1 января 
2011 года запрещена реализа-
ция в торговой сети электриче-
ских ламп накаливания мощно-
стью 100 Вт и более, которые 

могут быть использованы в це-
пях переменного тока в целях 
освещения.

В связи с внесением из-
менений в Федеральный за-
кон «Об энергосбережении...» 
внесены изменения в Кодекс 
об административных право-
нарушениях (он дополнен ста-
тьей 9.16 – нарушение законо-
дательства об энергосбереже-
нии и о повышении энергети-
ческой эффективности), а так-
же в Закон РФ «О защите прав 
потребителей» №2300/1-ФЗ от 
7.02.1992 г. (ст.10 дополнена 
п.2).

Ставим всех в известность, 
что энергосберегающие лам-
пы, как и люминесцентные 
лампы, относятся ко второ-
му классу опасности (содер-
жат ртуть) и не должны утили-
зироваться на полигонах быто-
вых отходов, закапываться в 
землю. Утилизация их должна 
производиться в специализи-
рованных учреждениях по до-
говору, это значит, что адми-
нистрация городского поселе-
ния должна уже решить этот 
вопрос.

При продаже в торговой 
сети электрических ламп на-
каливания мощностью 100 
Вт и более просим сообщать 
об этом письменно с указани-
ем продавца в ТО Роспотреб-
надзора по адресу: г.Опочка, 
ул.Гагарина, д.64, для приня-
тия мер к пресечению наруше-
ний норм действующего зако-
нодательства. 

т. михАйлОВА,
начальник 

тО Роспотребнадзора. 

ОБРАТНАЯ СТОРОНА 
ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЯ

С 1 сентября в России 
повысят стипендии 
Глава правительства России Владимир Путин принял реше-

ние проиндексировать с 1 сентября 2011 года студенческие сти-
пендии на 9%, сообщает РИА «Новости».

«Давайте прямо сейчас с вами договоримся: мы проиндекси-
руем не на 6,5%, как планировалось, а по инфляции – чуть-чуть 
побольше. Скажем, с 1 сентября текущего года на 9% проиндек-
сируем стипендии всем студентам», – сказал Путин в Сочи на 
встрече с представителями студенческих организаций.

По данным премьера, «сейчас российские аспиранты в сред-
нем получают стипендию в размере 2,5 тысячи рублей в месяц».

«С 1 сентября размер стипендий для аспирантов будет повы-
шен до 3,5 тысяч рублей, для докторантов – до 4 тысяч рублей, а 
с января 2012 года стипендии для аспирантов и докторантов вы-
растут до 5 и 10 тысяч рублей соответственно», – сообщил он.



12.03.2011 5

Как сообщили в отделе об-
разования, в региональном 
этапе Всероссийской олим-
пиады школьников, прохо-
дившем в Пскове и Великих 
Луках (физкультура) в январе-
феврале этого года, приня-
ли участие 46 школьников из 
Опочецкого района (28 из гим-
назии и 18 из школы №4). Они 
состязались в знаниях со сво-
ими сверстниками из других 
районов и городов области по 
17 учебным предметам, при-
чем некоторые ребята уча-
ствовали в олимпиадах по 
трем и более предметам. 

В копилке олимпиоников 
нашего района 6 дипломов 
призеров и несколько грамот. 
Так, Иван Орлов из гимна-
зии, принявший участие в че-
тырех олимпиадах, стал при-
зером в двух из них – по фи-
зике (учитель Ю.П.Русаков) 
и информатике (учитель 
С.П.Иванова). Кроме того, 
Иван показал второй ре-
зультат по математике (учи-
тель М.Б.Трофимова) среди 
11-классников, за что награж-
ден грамотой.

Иван Нетреба из школы 
№4 показал среди учащих-
ся 10-х классов лучший ре-
зультат по праву (учитель 
Н.М.Семенова) и награжден 
дипломом призера. Олим-
пиада по праву в этом году 
включала много весьма слож-
ных вопросов и требовала не 
только глубоких теоретиче-
ских знаний, но и умения при-
менять их при решении раз-
личных юридических задач. 

Гимназист Максим Федо-
ров (11 класс) принял уча-
стие в двух олимпиадах и 
стал призером в состязаниях 
по английскому языку (учи-
тель З.Т.Крылова). Влади-
мир Леонов (11 класс, гим-
назия) успешно выступил и 
стал призером на олимпи-
аде по экономике (учитель 
Э.В.Васильева). Еще один 
диплом призера, на этот раз 
по истории, у гимназиста Ан-
дрея Иванова (11 класс, учи-
тель С.В.Матвеева). Доба-
вим, что четверо учащихся 
гимназии заняли четвертые 
места в олимпиадах по раз-
ным предметам. 

Олимпиада по физиче-
ской культуре состояла из 
теоретической и практиче-
ской частей (в четырех номи-
нациях: легкая атлетика, ба-
скетбол, футбол, гимнасти-
ка). Ученик 11 класса школы 
№4 Антон Тихонов в номина-
ции «Баскетбол» награжден 
грамотой за I место (учитель 
М.В.Андреева).

Отличительной особен-
ностью нынешней олимпи-
ады являлось то, что в ней 
принимали участие победи-
тели и призеры районного 
этапа, а по некоторым пред-
метам одни и те же задания 
предлагались для 9-11 клас-
сов и итоги подводились без 
учёта класса.

 
  

ПОДВЕДЕНы 
ИТОГИ 

ОЛИМПИАД

шКольНые 
НоВоСти

За счет средств федерального и областного бюджетов 
в рамках соглашения между администрацией области и Ми-
нистерством регионального развития РФ о предоставлении 
в 2010 году бюджету Псковской области субсидии на закуп-
ку автотранспортных средств и коммунальной техники для 
нужд предприятий Пскова и области были приобретены  му-
соровозы, вакуумные и комбинированные дорожные маши-
ны, илососная и каналопромывочная машины. Только в про-
шлом году было закуплено 12 единиц коммунальной техники.

И вот радость – новая техника пришла и в Опочку. В на-
чале февраля в Пскове были вручены ключи от четырех ма-
шин трем предприятиям коммунальных служб, в том числе 
и нашему  муниципальному предприятию «Коммунсервис». 
Главный инженер предприятия Владимир Викторович Боро-
дин продемонстрировал нам новенькую комбинированную 
машину, сделанную на базе КамАЗа. В комплекте имеется 
лопата для очистки от снега дорог и улиц, бункер (8 куб. м) 
и разбрасыватель для песка. Машина также снабжена мас-
сивной щеткой, емкостью для воды объемом 12 кубических 
метров, поэтому в летний период ее можно использовать 
для подметания улиц и полива дорог и клумб.

ТЕХНИКУ ДЛя КОММУНАЛЬЩИКОВ ПРИОБРЕЛА ОБЛАСТЬ

КриМиНал

КРИМИНАЛЬНАЯ 
МОЗАИКА ФЕВРАЛЯ

Прошедший месяц не был отмечен чем-то особенным в 
криминальной области. В цепочке подобных событий преоб-
ладали кражи, всякие и разные.

7 февраля из ангара, расположенного на территории 
«Опочкаагропромстроя» (улица 9 Января), украли бензопилу 
«Штиль». Чтобы проникнуть в ангар, злоумышленники взло-
мали навесной замок. Личности преступников не установле-
ны. В ночь с 8 на 9 февраля украден сварочный аппарат из 
бывшего кинотеатра «Маяк». Лица, совершившие кражу, так-
же пока остаются неизвестными.

Крадут не только из помещений, но и из оставленных без 
присмотра автомашин. В ночь с 23 на 24 февраля была похи-
щена магнитола из автомобиля ВАЗ-2103 на улице Некрасо-
ва, а из машины ВАЗ-2107, оставленной на улице Ленина, ис-
чез аккумулятор.

Иногда кражи носят несколько анекдотичный характер. 
Так, из подъезда дома №4/5 по улице Красных командиров в 
ночь на 20 февраля исчезли три почтовых ящика. Кто инте-
ресовался чужой почтой, пока остается не выясненным. Воз-
можно, это совершено из хулиганских побуждений. Хулиганы 
злобствовали ночной порой и через дорогу от вышеуказан-
ного дома. 19 февраля около 24 часов была разбита наруж-
ная реклама у магазина «Мегафон».

Переполненные автобусы сейчас большая редкость, но 
такое иногда случается. У гражданки А., ехавшей 15 февра-
ля на автобусе по маршруту Опочка – Теребени к себе домой 
в деревню Шестниково, из кармана вытащили кошелек. Кра-
жу совершил гражданин N., а его воровская добыча состави-
ла 3900 рублей. Теперь неудачливому карманнику придется 
нести ответственность перед законом.

Бывает, что воруют и вовсе невидимое человеческому 
глазу. Так, в деревне Воронино 9 февраля местный житель З. 
был застигнут за воровством электроэнергии. Бесплатным 
электричеством он пытался пользоваться, накинув дополни-
тельное соединение на электролинию.

В этот же день в МОВД «Опочецкий» был доставлен граж-
данин Е. При личном досмотре в одном из карманов его одеж-
ды милиционеры обнаружили пакет с марихуаной весом 30 
граммов.  Возбуждено уголовное дело по ч.I ст. 228 УК РФ.

В последний выходной день февраля неприятный инци-
дент зафиксирован в магазине «Мир печати» (прежнее назва-
ние –  «Книги»). В первой половине дня сюда зашла молодая 
девушка, гражданка Т. Она была в нетрезвом виде и с бан-
кой джин-тоника в руке. Девушка учинила в магазине скан-
дал, ударила, а затем укусила продавщицу. Досталось от не-
трезвой посетительницы и супругу продавщицы – оба обра-
тились в больницу. Проводится проверка по факту случив-
шегося.

(материал подготовлен совместно с мОВД «Опочецкий» и прокуратурой)

СПорт

ДВА  ПЕРВЫХ МЕСТА
В Пскове 20 февраля проходил чемпионат Псковской обла-

сти по каратэ Шотокан. На соревнования прибыли более ста 
спортсменов из Пскова, Великих Лук, Новосокольников, Неве-
ля, Гдова и Острова. Наш город на соревнованиях представля-
ли Стас Щеглов из школы №4 и Арамаис Григорян из гимназии. 
Ребята показали хорошую технику, спортивный задор, бойцов-
ский характер и волю к победе. Арамаис Григорян занял на чем-
пионате области первое место по ката (технический комплекс), 
а Стас Щеглов стал лучшим по кумитэ (свободный поединок).

В. ЗАБЕйДА.

Награда

В октябре прошедшего года 
президент Российской Федера-
ции Дмитрий Медведев подписал 
указ №1212 о награждении меда-
лью «За спасение погибавших». 
В списке награжденных этой пра-
вительственной наградой был и 
опочанин Михаил Александрович 
Александров. Первого марта в 
Опочецком  военном комиссариа-
те  ему была вручена эта медаль.  

Удостоен награды Михаил 
Александрович за события более 
чем двадцатилетней давности, 
когда он участвовал в ликвида-
ции последствий аварии на Чер-
нобыльской АЭС. 

Вот как вспоминает те дни 
М.А.Александров:

- 13 августа 1988 года  Опо-
чецким военным комиссариатом  я 
был направлен на ликвидацию по-
следствий аварии на Чернобыль-
ской АЭС. Рота химических войск, 
куда я попал, располагалась в 10 
километрах от станции, и в нашу 
задачу входила дезактивация  ав-
тотранспорта, выходящего из зоны  
радиационного заражения. 

Пункт специальной обработ-
ки базировался на МАЗе и  двух 
«Уралах».  Работали мы кругло-
суточно, в три смены. Бытовые 
условия были нормальными: кор-
мили хорошо, была и своя баня. 
Кроме местных – украинских са-
модеятельных артистов – к нам 
с концертом приезжал Вячеслав 
Добрынин.

Срок командировки у Михаила 
Александровича и его сослужив-
цев закончился 24 октября 1988 
года. Технику пункта пришлось 
оставить, так как она даже по-
сле обработки специальным рас-

твором продолжала сильно «фо-
нить». Что уж тут можно было гово-
рить о людях, работавших на ней...  

Индивидуальных дозиме-
тров, учитывающих полученную 
дозу радиации, участникам лик-
видации последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС не выдава-
ли. В военном билете Михаила 
Александровича имеется отмет-
ка о получении им дозы радиа-
ции 0,1374 рентген, что скорее 
всего не соответствует действи-
тельности. 

- Зашел я как-то в магазин 
«Спорттовары», – продолжает Ми-
хаил Александрович. – В это вре-
мя продавец показывал и объяс-
нял  покупателям принцип дей-
ствия поступивших в продажу бы-
товых дозиметров (в те годы, по-
сле Чернобыльской аварии, тема 
радиационного заражения была 
очень актуальной и обсуждае-
мой в обществе). Чем ближе я 
подходил к прилавку магазина, 
тем больше стрелка прибора ста-
ла отклоняться по шкале вправо, 
показывая повышение радиаци-
онного фона. Я сразу понял, что 
прибор так реагирует на меня, и, 
никому ничего не объясняя, вы-
шел из магазина... 

Пусть с большим опоздани-
ем, но наконец-то те, кто риско-
вал своим здоровьем, а порой и 
жизнью, выполняя свой граждан-
ский долг, получили заслуженные 
ими награды. 

Е. ПульшА.
НА СНИМКЕ: начальник отде-

ла ВКПО по Опочецкому, Красно-
городскому и Себежскому райо-
нам Д.С.Никифоров вручает ме-
даль М.А.Александрову.

    

НАГРАжДЕН  МЕДАЛЬю 
«зА СПАСЕНИЕ ПОГИБАВШИХ»
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С 1 марта нынешнего года на терри-
тории нашей страны все экзаменацион-
ные подразделения ГИБДД должны бу-
дут выдавать водительские удостовере-
ния нового образца. Стоимость изготов-
ления новых прав составит 800 рублей. 
Кроме различия во внешнем оформ-
лении и появлении штрих-кода, в но-
вом водительском удостоверении 2011 
года появятся и новые категории: «BE», 
«CE», «DE», «трамвай», «троллейбус». 

Всем известное деление механиче-
ских транспортных средств на четыре 
категории в новых правах остается не-
изменным: «А» – мотоциклы, моторол-
леры и другие мототранспортные сред-
ства, за исключением мопедов;«В» – ав-
томобили, разрешенная максимальная 
масса которых не превышает 3500 кг и 
число сидячих мест, помимо сиденья во-
дителя, не превышает 8 (сюда входят 
практически все легковые автомобили и 
легкие грузовики, например «Газели»); 
«С» – это практически все грузовики: все 
автомобили, за исключением относя-
щихся к категории «D» и имеющие более 
8 сидячих мест, помимо сиденья водите-
ля; «D» – автомобили, предназначенные 
для перевозки пассажиров и имеющие 
более 8 сидячих мест, помимо сиденья 
водителя (все автобусы и микроавтобу-
сы, включая ту же «Газель», например 
«маршрутку»); «Е» – составы транспорт-
ных средств с тягачом, относящимся к 
категориям «В», «С» или «D», которыми 
водитель имеет право управлять, но ко-
торые не входят сами в одну из этих ка-
тегорий или в эти категории. 

Категорию «Е» в новом водитель-
ском удостоверении 2011 года заменят 
на: «BE» – автомобиль категории «В», 
сцепленный с прицепом, разрешенная 
масса которого превышает 750 кг и пре-
вышает массу автомобиля без нагрузки; 
автомобиль категории «В», сцепленный 
с прицепом, разрешенная максимальная 
масса которого превышает 750 кг, а об-
щая разрешенная максимальная масса 
такого состава превышает 3500 кг; «СЕ» 
– автомобиль категории «С», сцеплен-
ный с прицепом, разрешенная макси-
мальная масса которого превышает 750 
кг; «DE» – автомобиль категории «D», 
сцепленный с прицепом, разрешенная 
максимальная масса которого превыша-
ет 750 кг.

Кроме того, в новом водительском 
удостоверении на оборотной стороне 
проставляется дата начала и окончания 
срока действия каждой категории, по ко-
торой можно будет проверить стаж во-
ждения по любой из них. В случае не-
обходимости там же будут проставле-
ны ограничения. Например, в открытой 
категории «В» может уточняться, что 
владельцу разрешается водить маши-
ну только с автоматической коробкой пе-
редач. (На сегодняшний день экзамены 
принимают только на механической ко-
робке.) 

Замена старых прав на новые будет 
производиться по мере истечения сро-
ка действия первых. Но если вам не тер-
пится заполучить новое удостоверение 
раньше срока, то проблем нет. Идете в 
МРЭП, представляете необходимые до-
кументы, сдаете старые права, оплачи-
ваете квитанцию, фотографируетесь и 
получаете желанный документ. Кстати 
те, кто носит очки, могут фотографиро-
ваться как с ними, так и без них. При об-
мене старых водительских прав с откры-
той категорией «Е» на новые соответ-
ствующая категория будет открыта на те 
виды транспортных средств, которыми 
водители имели право управлять. На-
пример, если были открыты категории 
«В», «С», «Е», то в новых правах будут 

открыты «В», «С», «BE», «СЕ».
Новые права 2011 года полностью 

соответствуют международному зако-
нодательству, но, так же как и старые, 
считаются национальными. Все надпи-
си в новом удостоверении, как и пре-
жде, записываются на русском языке и 
лишь личная информация дублируется 
латиницей. Таким образом, записи в но-
вых правах по-прежнему не дублируются 
полностью ни на английском, ни на дру-
гом иностранном языке. По этой причи-
не для поездок за границу имеет смысл 
дополнительно получить международ-
ное водительское удостоверение, содер-
жащее полную информацию на восьми 
иностранных языках.

Гражданам России права выдаются 
сроком на 10 лет. По истечении данного 
срока они считаются недействительны-
ми. Если инспектор остановит водителя 
с удостоверением, на котором истек срок 
действия, он накажет его так же сурово, 
как за езду без прав. При замене или вос-
становлении водительского удостовере-
ния никакие экзамены сдавать не нужно. 
На оборотной стороне новых прав будет 
проставлен ваш реальный стаж. Ограни-
чений в сроках обмена не существует. То 
есть, если вы правами не пользуетесь и 
вчера у них истек срок годности, то поме-
нять их на новые можно в любое время, 
хоть через пять лет. А можно, наоборот, 
заблаговременно до истечения срока 
действия пойти и обменять старые пра-
ва на новые. Например, в случае если 
срок действия имеющегося удостовере-
ния истекает через месяц.

Поменять водительское удостове-
рение можно в любом подразделении 
ГИБДД, которое занимается их выда-
чей, но только в границах региона про-
живания. Другими словами, москвич мо-
жет обратиться в любое подразделение 
Москвы, житель Подмосковья – в лю-
бое подразделение Московской обла-
сти, пскович – в любое подразделение 
Псковской области. Если же место фак-
тического проживания отличается от ме-
ста прописки, то водительское удосто-
верение обязаны заменить в день обра-
щения. Но в отдельных случаях, напри-
мер, при представлении документов, вы-
зывающих сомнение в их подлинности, 
или если есть подозрение, что водитель 
лишен права управления транспортны-
ми средствами, будет направлен соот-
ветствующий запрос. На время проверки 
вам может быть выдано временное раз-
решение на срок до 2-х месяцев. Чтобы 
избежать подобных задержек, проходить 
медкомиссию лучше в регионе прописки. 
А если это затруднительно, то при ее 
прохождении попросите выдать вам за-
одно копию лицензии медицинской орга-
низации, которая проводила обследова-
ние. Также не забудьте оплатить неопла-
ченные штрафы, информацию о которых 
можно получить в своем подразделении 
ГИБДД.

Список документов, необходимых 
при замене водительских прав: 

- паспорт;
- медицинская справка и ее копия;
- старое водительское удостовере-

ние;
- документ, подтверждающий реги-

страцию по месту жительства или по ме-
сту пребывания;

- заявление на получение и бланк 
квитанции об уплате госпошлины (выда-
дут на месте);

- водительская карточка.
Фотографировать на новые права 

вас будут в самом МРЭП.
А. БРуЕВ, 

начальник ОГиБДД 
мОВД «Опочецкий».

                                                              

гиБдд информирует

О НОВыХ ВОДИТЕЛЬСКИХ 
УДОСТОВЕРЕНИяХ

Старые деревянные полы заменены 
на ламинат, заново установлены пере-
городка и дверь между спальной и груп-
повой комнатами. Стены оклеены сим-
патичными обоями, смонтирован под-
весной потолок, и это создало в поме-
щениях атмосферу теплоты и домаш-
него уюта. Присутствовавший на тор-
жестве исполняющий обязанности гла-
вы района Ю.И.Андреев был приятно 
удивлен, узнав, что такой объем работ 
строители выполнили менее чем за две 
недели. 

Как и подобает на таких мероприя-
тиях, были и торжественное разреза-
ние ленточки, и экскурсия по отремон-
тированным помещениям. Проводи-
ли ее сами воспитанники школы, кото-
рые живут в этой группе. Они искренне 
благодарили тех, кто преподнес им та-
кой подарок. Слайды наглядно показа-
ли гостям, что представляли собой эти 
помещения до ремонта. Праздник про-
должился концертом, подготовленным 
воспитанниками и преподавателями 
школы-интерната. Выступление юных 
артистов и ансамбля преподавателей 
«Бирюзовое колечко» сопровождалось 
бурными аплодисментами зрителей.

В завершение мероприятия высту-
пил председатель попечительского со-
вета, руководитель межрайонной нало-
говой инспекции РФ №4 по Псковской 
области Ю.А.Ильин. Он, в частности, от-
метил, что попечительские советы – это 
возрождение давних российских тради-
ций. Приятно осознавать, что усилия по-
печительского совета школы-интерната 
принесли реальные результаты. Юрий 
Артамонович выразил 
уверенность, что благое 
начинание получит свое 
дальнейшее  продолже-
ние.

Следует добавить,
что деньги на ремонт 
спальни и групповой 
комнаты в размере 130 
тысяч рублей выде-
лили из своих личных 
средств члены попечи-
тельского совета: А.Ф. 
Николаев (директор 
ООО «Возрождение»), 

И.П.Филиппов, П.Я.Лагунов (индивиду-
альные предприниматели), Н.А.Волчков 
(директор ООО «Стимул»), Н.В.Васильев 
(председатель совета директоров ОАО 
«Опочецкий хлебокомбинат»).

Подводя итог мероприятия, дирек-
тор Опочецкой коррекционной школы-
интерната Л.Н.Чушева поблагодарила 
попечительский совет за оказанную по-
мощь. 

Отрадно, что не только зарубежные 
благотворители из Ирландии, Дании, 
Голландии помогают этому учебному за-
ведению, но и российские. И этому есть 
много примеров. 

В частности, военнослужащие Се-
бежского погранотряда уже  давно  шеф-
ствуют  над   школой-интернатом и много 
делают для воспитания и социализации 
детей-сирот. Пограничники капиталь-
но отремонтировали спортивный зал и 
оснастили его спортивным инвентарем. 
Ребята всегда с восторгом вспоминают 
праздники, экскурсии, военизированную 
игру «Зарница», Дни здоровья и другие 
совместные мероприятия. 

Школа-интернат в рамках областного 
конкурса, проводившегося по инициати-
ве губернатора Псковской области А.А. 
Турчака, заняла второе место, что дало 
ей право на получение гранта в разме-
ре 260 тысяч рублей. В настоящее вре-
мя эти средства используются в соци-
альном проекте «Дом, в котором уютно 
всем».

Е. ПульшА.
НА СНИМКАХ: на открытии отремон-

тированных спальни и групповой комна-
ты.   

  

БлаготВорительНоСть
«Попечительские советы не волшебная палочка, школа не раз-

богатеет в одночасье после их появления. Но точно можно ска-
зать, что школа станет все беднее и беднее, если не сможет при-
влечь на свою сторону общество. Не абстрактное общество, а 
реальных людей – попечителей…»

Д.А. мЕДВЕДЕВ, Президент РФ. 

Приятное событие недавно произошло в Опочецкой коррекцион-
ной школе-интернате. Там состоялось торжественное открытие ка-
питально отремонтированных помещений – спальни и групповой 
комнаты. Это стало возможным благодаря инициативе  попечитель-
ского совета школы-интерната. 

РЕАЛЬНыЕ ДЕЛА 
ПОПЕчИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА


